



La Demajagua

ÓRGANO INFORMATIVO DE LA PROVINCIA DE GRANMA



DÍAZ-CANEL EN LA SIERRA MAESTRA

Saldremos adelante, con la inteligencia y el aporte del pueblo

Por EUGENIO PÉREZ ALMARALES
y JUAN FARRELL VILLA
Fotos RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

La convicción de que saldremos adelante por nosotros mismos, la transmitió Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido, durante el resumen de su recorrido por el municipio de Guisa.

“Que los tiempos que corren sean duros, no significa que no podemos afrontar las adversidades, si trabajamos con talento, aprovechando la ciencia y la innovación, la inteligencia del pueblo, escuchando a la gente”, destacó el Presidente de la República de Cuba, e insistió en que las respuestas a muchas de las dificultades están en los municipios.

EN VICTORINO

El martes último, luego de visitar Victorino, intrincado paraje del más alto macizo montañoso de Cuba, el Jefe de Estado reconoció el trabajo consolidado del Consejo Popular, donde se aprecia que tienen dominio de sus responsabilidades.

En el exuberante sitio, conversó con Reinaldo Rodríguez Reyes, presidente del Consejo Popular, quien le explicó que trabajan en pro de recuperar servicios del Hospital Juan Manuel Márquez, inaugurado por Fidel; para lo cual entidades y campesinos donaron recursos, especialmente madera preciosa destinada a puertas y ventanas.

“Nosotros nos llevamos la demanda de que se recuperen los servicios de ese hospital de montaña, que fue fundado por el Comandante en Jefe, y pudiera evitar que la población de la zona tenga que viajar a Guisa”, valoró Díaz-Canel.

El Primer Secretario del Comité Central dijo que apreció allí una población “comprometida con la Revolución, humilde, amable y alegre”.

COLECTIVO DIVERSIFICA Y PROSPERA

Díaz-Canel también estuvo en la despulpadora denominada Pilón, industria ecológica, donde se constituyó un colectivo laboral que ha multiplicado los resultados económicos.



Allí se interesó por el efecto de la transformación estructural, iniciada a principios de este año, como consecuencia de la cual sus integrantes, que percibían poco más de dos mil pesos al mes, cada uno, recibe ahora más de ocho mil, y en enero deben sobrepasar los 10 mil.

Ismael Cruzata Tamayo, responsable del colectivo laboral, explicó al Mandatario que, a fin de lograr tales resultados, diversifican la producción -para no depender solo del despulpe de café-, cultivan condimentos frescos, hortalizas, café, cacao y crían animales.

Díaz-Canel destacó que prosperaron porque no se quedaron lamentándose, a pesar de ser este el año de menos combustible e insumos.

Ejemplos como ese, añadió, ha visto en el resto de los municipios granmenses visitados este año, lo cual demuestra que “nosotros sí podemos salir de este momento”.

Cruzata Tamayo, quien fue trabajador social y se graduó como licenciado en Derecho, explicó al Primer Secretario que debe incrementarse el precio de compra del grano a los productores, teniendo en

cuenta la necesidad de realizar elevados gastos.

De esa manera, añadió, se estimularía el cultivo, podrían retomar la práctica de cosechar mañana y tarde, evitando el goteo y la pérdida de café, y animaría a regresar al lomerío a quienes marcharon a zonas llanas.

EN LA ESTACIÓN AGROFORESTAL

El Mandatario sostuvo un intenso intercambio con el Máster en Ciencias William Santos Chávez, director de la Estación experimental agroforestal de Guisa, quien le explicó los programas de desarrollo cafetalero, con siembras de semillas que salen de tres bancos, ubicados en los municipios de Guisa, Buey Arriba y III Frente, este último perteneciente a Santiago de Cuba.

El Jefe de Estado indagó acerca de la investigación de temas económicos, como el pago del grano y la producción agrícola.

Santos Chacón le informó que han contribuido, sobre todo, a la actualización de las fichas tecnológicas, las que cambian por campaña; condiciones del clima, costo de la semilla y labores agrícolas, entre otras.

(CONTINÚA EN PÁGINA 8)

Gigante de espalda ancha

Por JUAN MANUEL REYES
ALCOLEA

Sindicato Nacional
de la Cultura: floresta,
corazón siempre de fiesta,
romántico madrigal.
Es tu estirpe magistral
huerto plantado de rosas
y ninfas maravillosas,
violetas, gladiolos, lirios,
por donde van mis delirios
persiguiendo mariposas.

Entro con la cubanía
de mis pupilas despiertas
por esta casa sin puertas
techada de poesía.
Eres garganta que envía
riego de luz y hermandad
a la espiritualidad
sostenida en que cultivas
un campo de siemprevivas
con surcos de inmensidad.

Eres templo donde sueña
la expresión más dulce y pura
por donde digo: cultura
madre azul, novia risueña.
Pedagogo que me enseña
y con su palabra amiga
me conduce, me castiga
y muestra que hasta en el cieno
del más árido terreno
con amor nace una espiga.

Tú eres quien pones atentos
mis nervios contra los truhanes,
diminutos huracanes
que nos rozan con sus vientos.
Sigo en todos los momentos
a tu fúcula brillante
en este mundo cambiante
en la búsqueda de opciones
sin mezquinas concepciones
para seguir adelante.

